
LA RENTRÉE EN CHIFFRES :

• 1 000 enfants scolarisés
• 10 nouvelles classes 
ouvertes
• 23 enfants en moyenne  
par classe
• 70 000 € de matériel  
et mobilier
• 30 000 € de travaux

Lettre du maire 

Le 20 septembre 2016

Éducation, propreté,  
sécurité, culture, 
cadre de vie, 
pouvoir d’achat : 
le(s) combat(s) continue(nt) !

David DERROUET
Maire de Fleury-Mérogis,
Vice-président de Cœur d’Essonne 
Agglomération

Hôtel de Ville - 12, rue Roger-Clavier - 91700 Fleury-Mérogis - 01 69 46 72 00 
 https://www.facebook.com/villedefleurymerogis - www.mairie-fleury-merogis.fr -  @vmerogis

Madame, Monsieur,

Pour beaucoup d’entre 
nous, la rentrée est 
faite. Rentrée scolaire, 
reprise du travail,  
des activités. Une nou-
velle année s’ouvre et 
de nombreux projets, 
de nombreuses ba-
tailles, sont en cours 
sur la ville. Éducation, 
culture, sécurité,  
propreté, cadre de 
vie… l’équipe munici-
pale est pleinement 
mobilisée sur les 
sujets qui font votre 
quotidien. Je veux ici 
faire le point sur  
plusieurs dossiers.

1  ÉDUCATION

La rentrée scolaire
Le 1er septembre, plus de 1 000 enfants ont rejoint les bancs de l’école 
à Fleury-Mérogis. 

Les conditions d’accueil, d’apprentissage et de vie dans les trois groupes 
scolaires que compte la ville sont la priorité numéro 1 de l’équipe munici-
pale. Nous avons obtenu de l’Inspection de l’Éducation nationale l’ouver-
ture de plusieurs classes :

4 classes à l’élémentaire Robert-Desnos,  
4 classes à la maternelle Robert-Desnos, 1 classe à la maternelle 
Joliot-Curie, 1 classe à la maternelle Paul-Langevin

C’est une jolie victoire, à l’heure où de nombreuses villes d’Île-de-France 
déplorent des classes surchargées et souvent sous-équipées. C’est aus-
si le résultat d’une politique volontariste en matière d’éducation, qui re-
présente le premier poste de dépenses de la municipalité. En effet, pour 
cette rentrée 2016, la majorité municipale a fait le choix de renforcer les 
effectifs en recrutant plusieurs Atsem, animateurs, agents d’entretien et 
de restauration, afin de garantir de bonnes conditions d’accueil de vos 
enfants. Nous avons également engagé près de 70 000 € en matériel 
et mobilier ainsi que 30 000 € de travaux divers. Nous avons notam-
ment répondu à l’ancienne demande de l’école Paul-Langevin de voir 
le parc informatique renouvelé. À la demande des directeurs de Robert- 
Desnos, nous sommes passés au numérique.

Le 1er septembre au groupe scolaire  
Joliot-Curie.



3  SÉCURITÉ

La sécurité en ville
Fleury n’est ni Mennecy, ni Boulogne, ni Paris. Notre histoire, notre situa-
tion géographique et sociologique sont singulières. Et nous en sommes fiers. 
Nier les problèmes de sécurité sur la ville serait irresponsable. Parce que 
les nuisances sonores, les cambriolages, les trafics, sont une réalité. Sans 
fantasme mais avec la juste mesure, l’équipe municipale est pleinement 
mobilisée sur les désordres qui font partie de notre ville. Et contre lesquels, 
chaque jour, nous cherchons les réponses les plus efficaces. À ce titre, j’ai 
rencontré la nouvelle commandante de gendarmerie, avec qui j’entretiens 
des liens de confiance. Elle a pris la pleine mesure des difficultés que nous 
rencontrons. Rentrer le soir, même tard, ne doit poser aucun problème ni  
aucune inquiétude. Sur ce point, je serai reçu prochainement au ministère 
de l’Intérieur pour étudier les conditions financières et pratiques de la créa-
tion d’une structure de sécurité publique neuve (gendarmerie ou commis-
sariat) au sein de la ville. J’entends ne rien céder sur le sujet. Nous devons 
toutes et tous être mobilisés pour obtenir cette nouvelle structure.

2  FISCALITÉ

Les impôts locaux
Les avis d’imposition (taxe foncière et taxe d’habitation) vont bientôt arri-
ver dans vos boîtes aux lettres. Cette année encore, la note devrait être 
douloureuse, les taux d’imposition augmentant chaque année à vitesse 
exponentielle. En cause notamment, l’augmentation de près de 30 % 
des taxes départementales, décidée par la majorité en place depuis 
plus d’un an au Conseil départemental. Si l’augmentation des recettes 
est rendue nécessaire par l’augmentation de la population et donc de 
l’offre de service public à mettre en place, sachez que la part de ces im-
pôts locaux sur laquelle la ville a la main n’a pas bougé depuis 6 ans.  
Avec la majorité municipale, nous avons fait du pouvoir d’achat des mé-
nages une priorité.

2009

■ Taxe d’habitation

■ Taxe foncière

2010 2011 2012 2013 2014 2015 2016

12,12 %

15,56 %

0% d’augmentation des taux des taxes 
communales depuis 2009
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PÉTITION

Nom :  ............................................
Prénom :  .......................................
Adresse :  .......................................

...........................................................

Signature :

À l’attention de M. Patrick KANNER, ministre de la Ville, de la Jeunesse et des Sports.
Alors que la Ville perçoit 1 500 000 euros de recettes 
fi scales en moins par an, nous exigeons des subventions pour :

●  La réhabilitation des espaces extérieurs des Aunettes, 
2 100 000 euros ;

●  La rénovation des Résidences sur trois ans, 4 000 000 euros par an ;●  La rénovation et l’extension du CMA et de Wiener, 
1 840 000 euros.

Cette pétition sera transmise pour copie au Premier Ministre

PÉTITION

Conditions de vie des locataires, 

Culture et Réussite éducative…

L’État doit respecter ses engagements : 

signez massivement !

MAIRIE DE FLEURY MÉROGIS

CABINET DU MAIRE
AUTORISATION 11649

91709 SAINTE GENEVIÈVE DES BOIS

20 g
Validité permanente

E C O 4  CULTURE

Bataille culturelle : ne rien céder, 
non plus, sur la rénovation  
et l’extension du CMA et de Wiener
Comme vous le savez, le contrat de ville signé l’année dernière avec l’État, 
la région Île-de-France, le Conseil départemental et l’agglomération devait 
permettre à la ville de bénéficier de financements en investissement sur 
plusieurs opérations : la réhabilitation des espaces extérieurs des Aunettes 
(plus de 2 millions d’euros), et la rénovation et l’extension du Centre musical 
et artistique (CMA) et Wiener (2 millions d’euros). 

À ce jour, les engagements de l’État n’ont pas été respectés. Nous sommes 
également en attente de la rénovation des Résidences sur trois ans (12 mil-
lions d’euros). 

Nous nous sommes mobilisés et plus de 1 000 Floriacumois ont signé la 
pétition afin que l’État respecte ses engagements. Sur ce front-là, nous ne 
lâcherons rien.

5  CADRE DE VIE

La propreté aux Joncs-Marins
Nous avons fait le choix de construire un éco-quartier flambant neuf, aux 
Joncs-Marins. Plus de 500 Floriacumois ont ainsi pu soit acheter, soit louer 
un appartement. L’éco-quartier a permis également l’arrivée d’autres pro-
priétaires et locataires. L’arrivée de nouveaux habitants entraîne de nou-
veaux besoins et nécessite un renforcement du service public de proximité 
dans les écoles, la restauration scolaire, etc.  Une population qui augmente, 
c’est aussi des défis à surmonter, comme la gestion de l’augmentation des 
déchets ménagers. Parfois mal triés. Voire laissés à leur propre sort sur 
la voirie. Le dire c’est tenir un langage de vérité. Le dire c’est bien, agir 
c’est mieux. C’est pourquoi nous avons renforcé le dispositif de traitement 
des déchets (compétence de l’agglomération), en embauchant deux agents 
supplémentaires dans les équipes en charge de la propreté de la ville.  
Ils rejoignent ainsi les rangs d’une équipe de 12 agents mobilisés chaque 
jour pour nettoyer les voiries et faire de la ville un endroit où il fait bon vivre. 
Conformément à nos engagements, les services de la ville se sont dotés 
d’outils supplémentaires notamment en matière d’entretien des espaces 
verts ou boisés. 

Vous pouvez signer la pétition sur le site internet 
de la ville www.mairie-fleury-merogis.fr
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6  ÉQUIPEMENT PUBLIC

La requalification de la place  
du 8-Mai-1945
Le sujet fait l’unanimité auprès des Floriacumois, comme de la Préfecture 
et des forces de l’ordre. Depuis 5 ans, nous dénonçons, toutes et tous, 
la vétusté des locaux et les trafics de stupéfiants importants qui ont lieu 
chaque jour sur place. Il est urgent que cet espace redevienne un lieu où 
les règles de droit s’imposent. Les discussions qui sont en cours entre la 
Ville et l’État (propriétaire de la parcelle) visent à reconfigurer totalement 
cet espace, tout en permettant aux commerçants (otages d’un bailleur sans 
scrupule, propriétaire des murs), qui subissent cette situation, de sortir la 
tête haute. Comme la municipalité s’y est engagée, cet espace accueillera 
soit une place publique ouverte, soit un équipement public.

Pédagogie, vérité, compte-rendu. Telle est la feuille de route qui mobilise  
mon énergie et celle de la majorité municipale. Avec, chevillée au corps,  

la volonté d’améliorer concrètement, efficacement, votre quotidien. 
La volonté d’agir, d’obtenir des résultats, et de gagner les batailles nécessaires  

à l’épanouissement personnel de chacun d’entre vous.

Fidèlement, David Derrouet

Tribune d’expression libre à l’opposition
• Toujours pas d’infor-
mation sur le contenu 
ce cette publication. Par-
lons donc de l’actualité 
récente, l’exaspération 
gagne une partie des 
nouveaux résidents au 
JONCS MARINS, lesquels 
subissent des vols répé-
tés  dans les parkings 
souterrains, des tenta-
tives de cambriolages 
d’appartements, dans 
des lieux pourtant sécu-
risés. Les premiers effets 
de la forte densification ?
RUDDY & BRUNO

• #Plusde30élèvespar-
classe
2 classes de maternelle 
installées en école pri-
maire ! Triplement de la 
dette (7 369 397 €), dette 
par habitant 32 % supé-
rieure à la moyenne na-
tionale. Les floriacumois-
es paient chaque jour 
l’incurie de l’équipe de  
M. Derrouet.
Abdel YASSINE  
et Clotilde CLAVIER
Groupe Fleury Ensemble

• Nous demandons la po-
pularisation générale des 
projets du Plan local d’Ur-
banisme et une consul-
tation par REFERENDUM 
des FLORIA CUMOIS sur 
l’aménagement de la 
commune, de nos quar-
tiers, notre cadre de vie, 
nos transports…
Annie SALTZMANN
Groupe FDG  
Fleury Merogis

• La ville met en place 
un « marché partagé » 
à l’espace intergénéra-
tionnel. Belle initiative, 
bien que sans concerta-
tion avec l’ensemble des 
élus. Mais alors, pour le 
centre commercial du  
8 mai 1945, jusqu’à 
quand restera-t-il livré aux 
commerces parallèles ?
« Écologie et Divers 
Gauche, Fleury-Mérogis »

Place du 8-Mai-1945, suite à l’incendie  
d’un des commerces, en avril 2016.
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